



## JORNADA MUNDIAL DE LOS JÓVENES

*“Se levantó y partió sin demora”*

La Jornada Mundial de la Juventud (JMJ) es un encuentro de jóvenes de todo el mundo con el Papa. Es, además, una peregrinación, una fiesta de la juventud, una expresión de la Iglesia universal y un fuerte momento de evangelización del mundo juvenil. Se presenta como una invitación a una generación determinada en construir un mundo más justo y solidario. A pesar de su identidad claramente católica, está abierta a todos, tanto a los más cercanos a la Iglesia, como a los más distanciados.

Tiene lugar todos los años en las diócesis y cada dos, tres o cuatro años con carácter internacional en una ciudad elegida por el Papa, y contando siempre con su presencia. Reúne a millones de jóvenes para celebrar la fe y su pertenencia a la Iglesia.

Desde su primera edición, que tuvo lugar en la ciudad de Roma en 1986, la Jornada Mundial de la Juventud destaca como un laboratorio de fe, un lugar de nacimiento de vocaciones para el matrimonio y la vida consagrada y un instrumento de evangelización y transformación de la Iglesia.

Este es el lema de la JMJ de Lisboa es “SE LEVANTÓ Y PARTIÓ SIN DEMORA” (Lc 1,39) del mensaje del Santo Padre a los jóvenes con motivo de la XXXVII Jornada Mundial de la juventud internacional en Lisboa del 1 al 6 de agosto del 2023.

En comunión con la Iglesia universal y uniéndonos con todos los jóvenes del mundo les invitamos a vivir esta experiencia eclesial en todas las parroquias tanto en las celebraciones litúrgicas, como en algunas convivencias juveniles.



### Queridos jóvenes

Animadores, catequistas, líderes, salgan también Ustedes sin demora al encuentro con sus amigos y amigas e invítenles a seguir los mensajes de la JMJ; compartan su contenido en los pequeños grupos, y pregúntense como podemos realizarlo hoy en el lugar donde vivimos, trabajamos y estudiamos. Y sobre todo den testimonio con su vida, que todos y cada uno de Ustedes para él Señor son también un tesoro escondido (cfr. Mt 13,44 ss.). Él ha dejado todo para buscarles y encontrarles, y ha pagado por su rescate con su sangre derramada en la cruz. Salgamos pues sin demora, como María, a compartir esta dicha de ser amados por Jesús.

Les saluda fraternalmente,

Pbro. Carlos Urzagaste, Pastoral Juvenil del Vicariato



## “ENCUENTRO NACIONAL DE PASTORAL JUVENIL VOCACIONAL Guayaramerin - Beni del 5 al 7 de julio de 2023”

LEMA: “En gracia para con Dios y los hombres” Lc. 2,40

### OBJETIVO GENERAL:

“Nazaret como pista pedagógica: aprender de la vida cotidiana, crecer en sabiduría, crecer en la fe y ocuparnos de las cosas de Dios, para construir la civilización del amor”

Para este encuentro nuestros representantes de los jóvenes de nuestro vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez. Son: P. Carlos Asesor, Coord. Wilfredo Palacios, Diac. Santiago Casia, María Rene, Ricardo, Valeria, Gabriela, Sandy, Antonio, Natalia, Rodrigo, Jhon Sebastián.

Gracias Mons. Antonio por las bendiciones, su apoyo y sus oraciones.

## "PRIMER SIMPOSIO CAMINO AL CAM VI"

(Congreso Americano Misionero que se llevará en Puerto Rico el 19-24 de noviembre de 2024)

El sábado 8 de julio las Obras Misionales Pontificias del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez organizaron el Primer Simposio rumbo al CAM6, al mismo acompañó Mons. Antonio Reimann, obispo del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez, y desde la Sección Misiones del Área de Evangelización de la Conferencia Episcopal Boliviana, Javier Silva, colaborador pastoral que facilitó una introducción a lo que fueron las conclusiones del V Congreso Americano Misionero y los ejes temáticos rumbo al CAM6.

Este proceso consistió de manera muy específica en la “escucha”, se trata de escuchar a los participantes, y contestar las preguntas que se propusieron desde la nacional, como una mirada del caminar misionero que se ha realizado. Estuvieron presentes representantes de las religiosas, de los jóvenes y de laicos comprometidos en distintos servicios y pastorales de la Iglesia.

La Hermana Vilma Cotrim, directora de OMP en Ñuflo de Chávez manifestó: “Fue un bonito día que se llevó a cabo desde esta reflexión muy particular, escuchando que la gente pudiera hablar, compartir su realidad, compartir la realidad de su parroquia, de su comunidad. Después una mirada hacia nuestro vicariato como iglesia de Dios también”. (Cfr. Bolivia Misionera 19.07.2023).





## SEGUNDO TALLER BÍBLICO EN SAN RAMÓN

El 22 de julio se llevó a cabo el 2do taller del Bíblico en San Ramón. El tema de este encuentro fue "Hechos y personajes del Antiguo Testamento". También continuamos el tema de "Ministros del lectorado", iniciado en las reuniones zonales. A la reunión asistieron 37 personas de 10 parroquias. Hemos conocido la historia del Pueblo de Israel guiado por Dios a través de los Patriarcas, profetas y jueces. Los participantes, divididos en 8 grupos, discutieron, a partir de los materiales preparados, cada etapa del camino de Israel hacia el conocimiento de Dios, desde Abraham hasta Judá Macabeo. También como parte de la preparación de los futuros Ministros del lectorado - p. Tomasz Kaczor nos acercó al significado bíblico de los sacramentos de la Iglesia. (primer taller litúrgico).

En la próxima reunión estaremos preparando el mes de la Biblia en nuestras parroquias, con lema: "DIOS ES LUZ, DIOS ES AMOR" - "Unidos a Cristo, anunciamos el Evangelio".

Paz y bien.

p. Juan Baran



## CENTENARIO DE LAS HERMANAS TERCIARIAS

El día lunes, 31 de julio de 2023, las Hermanas Terciarias de San Francisco de Asís, en una celebración eucarística se encaminan hacia el centenario de la llegada de sus primeras hermanas a Guarayos y Chiquitos. 1924-2024





## “ENCUENTRO DE LAICOS (AS), EN SAN RAMÓN DEL VICARIATO APOSTÓLICO ÑUFLO DE CHÁVEZ”

Con el objetivo de Reflexionar sobre la identidad del Laico desde su compromiso bautismal y su triple misión de ser: Sacerdote, Profeta y Rey.

Don Ernesto Morales en coordinación con el monseñor Antonio Bonifacio y el Vice presidente del Consejo Jurisdiccional de Laicos del Vicariato el Sr. Federico Parapaino llevan adelante este encuentro.

Se inició con una oración dirigida por el obispo para posterior a ello pasar a la disertación de don Ernesto Morales quien interpele a los presentes con 5 preguntas referente a sus actividades que realizan en la parroquia y en el lugar donde se encuentran trabajando diariamente.

Se trabajo en grupos y aportaron sus actividades y desafíos.

El obispo compartió un resumen sobre la visión de la Iglesia en clave sinodal.

Ademar Pizarro hablo que es la Iglesia y su misión...

Don Ernesto enfatizó la identidad del Laico y su misión.

De la misma manera la hermana Blanca Directora de la Caritas Ñuflo de Chávez invito a todos a conocer la espiritualidad de la Caritas y concretizarlas en nuestra parroquia.

Se renovó la mesa directiva del Consejo Jurisdiccional de Laicos del Vicariato y quedó de la siguiente manera:

Presidente: Federico Parapaino Mengari

Vice presidente: Mary Luz Román Leigue

Secretaria de Actas: Carmen Tagua Tagua

Secretaria de Hacienda: Mauro Supayabe Flores.

Asesores: Ademar Pizarro Rojas y Ernesto Morales García.



## “Encuentro vocacional”

Con la asistencia de 7 jóvenes del vicariato.

Lo llevan adelante este encuentro el Pbro. Pascual Opimi Taseo responsable de los seminaristas del Vicariato juntamente con los seminaristas.

Monseñor Antonio Bonifacio estuvo presente animando a los jóvenes, a no tener miedo de seguir al Maestro nuestro Señor Jesucristo.



Cosecha de tomate en la huerta de Centro Educativo Alternativo Fe y Alegría en Concepción.

**Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez //San Julian:  
14,15/07/2023**

En las oficinas de la Dirección Distrital de Educación de San Julián - SEDE de examen de ascenso de la Chiquitania(U.E. Guillermo Jordan, Enrique de Osso III), en reunión de coordinación, con representantes del Ministerio de Educación, Dirección Departamental de Educación, Delegado jurisdiccional de la CEIL - Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez y equipo técnico de la Dirección Distrital de Educación, previo al examen de ascenso gestión 2023, para ver el tema de logística, la capacitación a los aplicadores, que se llevo en la UE Guillermo Jordan, la cantidad de maestros inscritos fueron 700.

La aplicación de las pruebas se desarrollo en día 15/07/2023, en las Unidades educativas : Guillermo Jordan, Enrique de Osso III.



**VAÑC //Ascensión de Guarayos: 25/05/2023**

-En el salón de reuniones de la Unidad Educativa Santa Teresita 3 - Lic. Maritza Pérez Moirenda (Directora), se realizo el taller al plantel docente y administrativo, con la temática IDENTIDAD DEL EDUCADOR CATÓLICO, con el acompañamiento del P. Ruperto Roidriguez - Responsable de la Pastoral Educativa - VAÑC, Delegado Jurisdiccional de Educación CEIL - VAÑC,



**01 de agosto de 2023 hicimos la bendición e inauguración del bloque 3 del Instituto de Formación Artística "Coro y Orquesta Urubichá "**

Con la presencia de Monseñor Antonio Reimann, las representantes de la Obra Educativa Josefina Bálsamo: LIC. Petrona Roca del Águila, Directora General y LIC. María Judith Arias, asesora de la Obra, la Rectora Adelina Anori y los demás miembros del personal docente y administrativo se llevó a cabo la bendición de estos espacios que servirán para educar a las nuevas generaciones. Esta nueva infraestructura nos permitirá ampliar nuestra capacidad y ofrecer mejores condiciones para la formación de nuevos talentos en música y artesanía

Agradecemos profundamente a la ONG Missio Austria, el Vicariato Ñuflo de Chávez, la Alcaldía de Urubichá y la Obra Educativa Josefina Bálsamo quienes con el apoyo incondicional de la hermana Ludmila Wolf hicieron realidad este sueño.





## “ENCUENTRO MENSUAL DEL CLERO DEL VICARIATO ÑUFLO DE CHAVEZ EN LA PARROQUIA ASCENCIÓN DEL SEÑOR – GUARAYOS”

En este encuentro compartimos los siguientes puntos:

1. Resumen de la Conferencia Boliviana del Clero Diocesano en Caranavi.
2. Experiencia y participación en el encuentro nacional de Pastoral Juvenil en Guayaramerin.
3. Los Lineamientos y el Código de comportamiento ético para sacerdotes, vida consagrada y agentes de pastoral.
4. La vivencia de la sinodalidad en el clero del Vicariato Apostólico Ñuflo Chávez. Cómo prioridad esta la vivencia de la COMUNIÓN desde hechos de los Apóstoles 2,42. Para una reflexión personal del mes.

Finalizamos con la Santa Eucaristía, entrando en comunión con el bicentenario en las Misiones Guarayas. Mons. Antonio Bonifacio Reimann, puso sobre el altar a todos los misioneros que pasaron y pidió también por los que están en recuperación P. Robert y por Intervención del P Tomas.

En la homilía enfatizó. La iglesia es casa de Dios y puerta del Cielo.

Gracias P. Pascual OFM Párroco de Ascensión por recibirnos.

Atte: P. Carlos

Presidente del clero de Ñuflo





## ENCUENTRO DE LA VIDA CONSAGRADA

Encuentro de la Vida Consagrada el día 22 de julio de 2023 en el Centro Pastoral de Puerto Rico, parroquia Apóstol Santiago. Tema: Camino sinodal en la Vida Consagrada.

Alabado sea Jesucristo, el 22 de julio tuvimos el grato placer de compartir en nuestra comunidad de Puerto Rico con las distintas religiosas de nuestro Vicariato Ñuflo de Chavez, fue un encuentro fraterno donde reflexionamos sobre nuestros retos y aportes como consagradas en sintonía con la sinodalidad, cada una de las experiencias contribuyo a acrecentar y reafirmar nuestra entrega al Dios de la vida y nuestro servicio al prójimo que nos rodea y necesita. Gracias damos por cada una y pedimos al Señor por nuevas y santas vocaciones para seguir anunciando la misericordia de nuestro amado Dios.





## “HERMANAS MISIONERAS DE JESÚS ETERNO SACERDOTE ESTÁN DE JÚBILO”

Celebran la Venerabilidad de su Madre Fundadora Margarita María Guaini.

Felicidades Queridas Hermanas.

Gracias a Dios por este gran regalo para la Iglesia en la persona de su Fundadora, la Venerable Margharita María Guaini.

Gracias también a Ustedes Hermanas por vivir este carisma sacerdotal en nuestro Vicariato.

Que su testimonio nos ayude a todos amar más a Jesús Eterno Sacerdote, y vivir con alegría el sacerdocio común de todos los bautizados.

No sostenga también en el sacerdocio ministerial y en la caridad pastoral, que está al servicio del sacerdocio común de todos los fieles.

Saludos y muchas felicidades por este gran acontecimiento eclesial. 5/07/23.

Atte. Monseñor Antonio Bonifacio Reimann ofm.



*Parroquia Ascensión del Señor*



Monaguillos de nuestra parroquia Ascensión del Señor. Paz y Bien 9/07/23.

Día del Adulto Mayor en la Parroquia Ascensión del Señor en Guarayos.



Celebrando la festividad de San Joaquín y Santa Ana en un barrio de Ascensión de Guarayos



Festejos de 40 años de la llegada de las Hermanas Misioneras Rurales

### Parroquia Apóstol Santiago

#### “Nuevos Monaguillos en la Parroquia”

En la parroquia Apóstol Santiago de Cuatro Cañadas, en la celebración Eucarística se incorporaron 5 nuevos Monaguillos, acompañados por sus padres, responsables de su formación y la comunidad.



#### Fiesta de la parroquia Apóstol Santiago patrono de Cuatro Cañadas

Se inicio la celebración con el Triduo en Honor a Tata Santiago, como le llaman los feligreses.

El primer día del Triduo presidió la Eucaristía el Pbro. Roberto Ayala Vicario de la parroquia Apóstol Santiago y encargado de la Comunidad Puerto Rico, y sus comunidades aledañas, el segundo día presidió la Eucaristía el Presbítero Adalid Ordoñez párroco de la catedral Inmaculada Concepción, el tercer día la presidió el Pbro. Pascual Opimy pero la homilía la compartió el Diacono Santiago Casia, ya el día de la fiesta el 25 de julio presidió la Eucaristía Solemne el Pbro. Juan Piatak párroco de la parroquia Santa Clara del Fortín Libertad.

22 de julio, visita al Centro Pastoral en la "Comunidad de 26 de Agosto", atendida desde Puerto Rico, parroquia Apostol Santiago



Día del Adulto Mayor en la Parroquia Apóstol Santiago, Cuatro Cañadas



*Parroquia Inmaculada Concepción*



### **“Nueva Instalación en la Catedral Inmaculada Concepción”**

En estos días se ha iniciado el trabajo del cambio de la instalación eléctrica y el cambio del equipo de sonido de la catedral de Concepción, que es patrimonio cultural de la humanidad, este trabajo lo realiza un equipo técnico especializado con la coordinación de Plan Misiones. 18/07/23.

### **“Convivencia juvenil en la parroquia Inmaculada Concepción”**

Como expresión de nuestro caminar juntos, hoy domingo 2 de julio en horas de la tarde se llevó a cabo una convivencia juvenil en nuestra parroquia, con el grupo de jóvenes que recibieron el Sacramento de la confirmación este año en el pueblo, como también los jóvenes de la comunidad de San Andrés y la Embocada, y que ahora ya han formado un grupo juvenil en su comunidad. Animaron y expusieron sus servicios los siguientes grupos pastorales: Los monaguillos, los Catequistas de Confirmación y de primera Comunión, el grupo de OASIS, los músicos y el grupo de la pastoral juvenil vocacional. Mons. Antonio Reimann compartió un saludo y les invitó a los jóvenes a integrarse a un grupo parroquial para servir a Cristo y su Iglesia.

Pbro. Adalid Ordoñez



### “Taller de restauradores del patrimonio cultural”

Esta semana se ha llevado a cabo un curso taller dirigido a restauradores y gestores del patrimonio cultural de bienes mueble, con el fin de aprender a elaborar un plan de conservación preventiva de este patrimonio.

El curso ha sido organizado por el Plan Misiones y la Cooperación Española y se ha realizado en las instalaciones del Vicariato en Concepción.

Ha sido dirigido por la restauradora española dra. María José Díez y ha contado con la presencia de 14 profesionales de distintas regiones de Bolivia. 21/07/23.



En la Parroquia Inmaculada Concepción Ñuflo de Chávez, hoy domingo 23 de julio se celebró la III jornada mundial de los abuelos y de los mayores, con el lema: "Su misericordia se extiende de generación en generación" (Lc 1,50), pedimos tener un trato digno y amoroso con nuestros abuelitos.

Viernes, 28 de julio de 2023: Visita del P. Miguel Meyer con la delegación de la Iglesia hermana de Treveris- Alemania en Concepción.





25.07.2023: Vísperas de la fiesta de Santa Ana y San Joaquín en la comunidad de Buena Esperanza



Fiesta Santa Ana y San Joaquin en la comunidad de Buena Esperanza, parroquia laculada Concepción





### “P. Roberto Hof agradece al Señor por su retorno a la parroquia”

Durante la Santa Misa celebrada el día 13 de julio en la iglesia de San Julián.

Agradece también a los sacerdotes que le acompañan, al Obispo, a las hermanas religiosas, a los niños y los jóvenes, y a todas las familias que le acompañaron con sus oraciones y la cercanía.

Comentando el evangelio del día (Mt10,7-15) recordó, que la mochila más importante que debemos llevar siempre en la vida misionera, es la del corazón lleno del amor a Dios y al prójimo;

Bienvenido querido P. Roberto a su casa

### “La parroquia de San Julián ha estado de fiesta”

Una fiesta diferente y no sujeta al calendario litúrgico. Nuestro obispo, Antonio Bonifacio Reimann, hacia, entrega de la parroquia al padre Roberto Hof. Y lo hacía con tres símbolos una llave grande significando su autoridad para acoger a la comunidad en el recinto sagrado del templo, pero también para salir desde esta casa de Dios a recorrer los caminos en busca de los hermanos que necesitan de una palabra amiga, de una ayuda, de la escucha y el abrazo del perdón... Otro símbolo ha sido la llave pequeña del sagrario donde Jesús está presente en el Pan consagrado y desde donde nuestra oración se hace encuentro de amistad con Jesucristo. Y por último, la Palabra de Dios, que ilumina y da sentido a la comunidad congregada en el nombre de Jesús.

Con el padre Roberto, todos los presentes nos hemos comprometido a caminar juntos y a crear lazos de comunión que sean testimonio de la fuerza del Espíritu que habita en medio del pueblo.

La orquesta sinfónica parroquial, ha contribuido a crear un clima de participación en la liturgia a través de cantos conocidos, pero que, interpretados por violines, chelo, y guitarras, comunicaban un valor de solemnidad a la liturgia. Todo sencillo, pero profundo y emotivo. Todo alumbrando sueños y esperanza.

Con la bendición de Dios estamos en camino. 23/07/23.



*Parroquia San Francisco de Yotaú*

**“El 23 de julio el templo misional franciscanas de Yotaú celebra 105 años de bendición”**

Según la historia del Valeroso Pueblo de Yotaú un 20 de enero de 1914 inicio la construcción del templo de Yotaú y un 23 de Julio de 1918 se realizó la bendición e inauguración del imponente templo de Yotaú, por el Fr. Bernardino J. Pesciotti, Misiones como Prefecto de aquel año. Iglesia que lleva a San Francisco de Asís como patrono. Único templo centenario que mantiene sus características originales y declarado Patrimonio Cultural de las misiones Franciscanas en Guayos.

"Hoy por hoy la hermosa Iglesia, es una atracción turística y características del Pueblo de Yotaú".



*Parroquia Santa María de los Ángeles de Urubichá*

**“Sacramento de la confirmación en la parroquia Nuestra Señora María de los Ángeles - Urubichá”**

El día martes, 11 de julio, en la parroquia María de los Ángeles en Urubichá, ochenta jóvenes recibieron el sacramento de la Confirmación. Caminar con Cristo, recorriendo los pueblos y las comunidades, sanando a los enfermos, liberándoles de los espíritus malos, esta es la misión de los que confirmaron su fe, su adhesión al Señor. Felicidades jóvenes, felicidades a la parroquia de Urubichá, que cuenta con los nuevos misioneros y misioneras.



Los nuevos catequistas consagrados de la primera comunión, justo en su confirmación, por el monseñor Antonio Bonifacio Reimann.





**“Los catequistas tanto de confirmación y de la primera comunión confraternizan un almuerzo con el padre Sixto”**

Cómo agradecimientos por el trabajo realizados, al mismo tiempo incentivando a los nuevos misioneros que sigan ayudando a la Parroquia Santa María de los Ángeles-Urubicha.

*Parroquia San Ramón*

**“Mamita del Carmen Ruega por Nosotros”**

Como Cada año el barrio el Carmen y también algunas de nuestras comunidades de nuestros pueblos de San Ramón, los fieles devotos celebran la memoria de la Virgen del Carmen, también llamada Nuestra Señora del Carmen o Santa María del Monte Carmelo, una de las advocaciones marianas más universales. Que nuestra virgencita les bendiga. Rezamos por sus intenciones.



*Parroquia Santa Clara del Fortín Libertad*



**“Las aguas en El Fortín vuelven a su antiguo cause”**

Casi como hace cuarenta años atrás cuando llegamos a este querido pueblo... Sin embargo, hay una diferencia, pues hoy en el horizonte aparecen los postes metálicos con el tendido de alta tensión... Además, la niña lleva los audífonos



**“Fazenda Esperanza participando de la Eucaristía en la parroquia Santa Clara del Fortín Libertad”**

09 La Misa fue presidida por el Pbro. Pascual Opimi, Monseñor Antonio Bonifacio estuvo presente en la celebración.



**“Las vísperas de la fiesta de la Virgen del Carmen en la comunidad de Los Chacos”**

Mons. Antonio al final de celebrar la Santa Misa dijo: "he visto muchas movilidades, pequeñas y grandes, unas rumbo a Puente Banegas, otras hacia Los Troncos.

Todas tenían que pasar por un largo puente, más que 1500 m.

Así sucede en nuestra vida, en la vida de los pequeños y de grande - todos tenemos que pasar un día por el puente que es el mismo Jesucristo. De él habla Pablo Apóstol: "Cristo es nuestra paz, él de los dos pueblos ha hecho uno solo, destruyendo en su propia carne el muro, el odio que los separaba" ( Ef 2, 14).

La Virgen del Carmen, es la Guía más segura que nos lleva hacia el encuentro con su hijo Jesús.

Sigamos su ejemplo de fidelidad a Jesús, presente en la vida familiar, en la liturgia de la Iglesia (presentación en el templo), en los sacramentos de la Iglesia, en las alegrías similares en la res a la boda de Cana;

También en el camino de la cruz, y de la mañana de resurrección. Y sobre todo en el silencio contemplativo y en el trabajo profesional. 15/07/23.



Bendición de la imagen de la Virgen Inmaculada en la nueva gruta de la Fazenda.



## “Fiesta del Carmen”

El poder de Dios es superior, por eso La virgen María nos dice: “hagan lo que él les mande” 16/07/23.



### Parroquia San Martín de Porres

#### “Q.E.P.D. Hna. Irene Tenorio”

El lunes 17 de julio, 9 días de la Hna Irene Tenorio Calle (Franciscana Misionera Rural). Se celebró la Santa Misa presidida por Mons: Antonio Bonifacio, concelebrada con el P. Samuel (Vicario de la parroquia de San Julián) y P. René Sandoval. El día domingo 9 de julio de 2023, el Señor la llamó a su presencia. La Hna Irene Tenorio nació en La Paz el día 11 de noviembre de 1962. La Hna realizó su servicio de cocinera del internado de niñ@s y jóvenes de la Unidad Educativa Fe y Alegría P. Luciano Rudol, durante 17 años que ella ayudó en alimentar a los estudiantes del internado. Damos gracias a Dios por su generosa voluntad que realizó en la comunidad Nueva Vida ( Núcleo 14).

Dale, Señor, el descanso eterno y brille para ella la luz perpetua. El ágape después de la Santa Misa, donde la hermana Irene (Eli) tantas veces servía a los niños del internado. Confiamos que ella nos acompaña desde otro banquete que el Señor ofrecerá a todos los pueblos... (cfr. Is 25, 6-9).



## FESTEJOS DE LOS 40 AÑOS DE LA OBRA FAZENDA ESPERANZA EN EL MUNDO

Homilía P. José Luis Menezes, el domingo 30 de julio de 2023

La Fazenda de la Esperanza es una Obra de Dios que nació en una parroquia, el lugar donde nació el Carisma de la Esperanza fue en una parroquia donde se germinó y nacieron muchos frutos y se esparcieron por el mundo todo.

Comenzó en Guaratinguetá Brasil y hoy estamos en 25 Países y contamos con 167 unidades y todo es fruto de la palabra de Dios.

Donde Fray Hans Stapl, el párroco, en las misas siempre hablaba de la semilla de la palabra que cae en el corazón y la persona pone en práctica, entonces produce frutos. Un joven llamado Nelson, miembro de su parroquia, comprendió este mensaje. Un día, yendo del trabajo a su casa encontró un grupo de jóvenes que se drogaban en la esquina, eran los excluidos de la comunidad, y él sintió que ellos también son sus hermanos, y se acercó a ellos. Estos jóvenes le generaron la confianza y pidieron ayuda y usaron esta expresión: "ya no aguanto más ver a mi Madre sufrir, necesito de alguien que me acompañe 24 horas". Nelson pensó, yo no puedo acompañarlos 24 horas, pero tiene alguien que, si los puede acompañar y ese es Jesús. Entonces él los invitó a la misa, y para su sorpresa, uno de ellos participó en esta Misa.

Él le presentó a Jesús a la comunidad y el amor con que la comunidad acogió a este joven. El mismo luego invitó a otros amigos y este amor fue creciendo. Hoy somos miles y miles de personas, esta presencia de Jesús en la comunidad ella cura, ella libera y rescata a muchas familias. Queremos agradecer porque en estos 40 años más de 60.000 mil personas pasaron por nuestras comunidades y pudieron construir una vida nueva, que es fruto de la Palabra de Dios acogida con fe.

La primera lectura nos habló de un joven llamado Salomón que pidió a Dios por el don de la sabiduría, y Dios se la concedió. Como Salomón debemos tener un corazón abierto para poder renunciar muchas cosas del mundo, y colocar en primer lugar en nuestro corazón este valor que es Dios.

Yo me alegro cuando llegue aquí y me encontré con los jóvenes de la escuela misionera. A ellos les gusta poner la palabra en práctica, y dejaron todo lo que el mundo les ofrece para estar aquí y escuchar la palabra de Dios, convivir junto con ustedes. Dios viendo eso va transformando el corazón y transformando Hombres Nuevos y después de ser Hombres Nuevos ellos se tornan evangelizadores.

Hoy las 167 comunidades que tenemos en el mundo la mayoría de estos Líderes que llevan a delante esas comunidades, pasaron por las adicciones del alcohol y las drogas y se tornaron en Hombres y Mujeres Nuevas; hicieron esta renuncia por que encontraron este tesoro que es Jesús en su corazón, y a través del testimonio de ellos, muchas personas, jóvenes y familias se encontraron con Jesús, y pudieron refundar la familia con el amor de Dios.

Estando aquí en Bolivia junto con la Fazenda y Ustedes juntos podemos crecer más y generar muchos frutos para aliviar el sufrimiento de muchas Madres Padres que hoy sufre por que sus hijos están en las adicciones del alcohol y las drogas.

Nuestra Misión es llevar Esperanza al sufrimiento y La Esperanza para nosotros es Jesucristo. Somos señal de Esperanza para el mundo de hoy.

El día 29 de julio en las horas de la tarde, evaluación de la Obra de Fazenda Esperanza en El Fortín.





El P. Luis Meneses, Director General  
En el fondo la Sra. Analia Soledad  
Rodriguez, regional cono-sur.

Concluyendo la Eucaristía dominical, 30 de julio con agradecimiento a la Directiva General y Regional de la Obra Fazenda Esperanza por los 40 años de vida, y la presencia en 25 países y con 167 casas en todos los continentes.



Confirmación a Dn. Julio León Salazar,  
integrante de la Fazenda,  
durante la Santa Misa el día 30.07.23

Agradecimiento a la Hna. Angelucia dos  
Santos Moura, Vicepresidente General de  
la de la Familia Esperanza





Fray Makary Lika OFM, voluntario polaco de la Fazenda en Guaratingueta, y acompañante de la Fazenda en Polonia.

La bendición de la imagen de la Virgen Inmaculada en la nueva gruta de la Fazenda.



**Lunes, 31 de julio, la Eucaristía en la Fazenda Esperanza Inmaculada Corazón.**



Amanecer en El Fortin

con el P. Luis Menezes, Director General de la Fazenda Esperanza; P. Makary Lika OFM, voluntario polaco en Guaratingueta- Brasil; Hna. Lucia - vice presidente de la Fazenda; Sra. Amalia - integrante del cono sur.



Junto al altar del Señor en la capilla de la Fazenda

Con los misioneros de la Fazenda y con los jovenes bolivianos (6) en la etapa de la recuperación.



# Gracias Eli

Quienes llevamos más años en el Vicariato, seguro que alguna vez hemos visto a Eli conduciendo un Toyota guindo acompañada de las Hermanas Franciscanas Rurales del Núcleo 14. Hoy la Palabra del Señor se cumplió en Eli: Ven a Mi con el cáncer que tanto te aflige, y Yo te aliviare... Y ella, sin apenas fuerzas repitió una y otra vez: llevame Señor contigo. Al amanecer de este domingo, 9 de julio, se encontró definitivamente con el Señor...

Aunque la conocíamos como Eli, su verdadero nombre era Irene. Su vida se ha caracterizado por el servicio y la disponibilidad, primero en la congregación de las Franciscanas Rurales, luego solicitó un permiso de ausencia para atender a sus papás ya mayores y después se unió a las Hermanas de la Brecha para colaborar como laica, prestando sus servicios en el internado del Núcleo 14. Muchas generaciones de niños y jóvenes recordaran su semblante alegre y su entrega incansable. Sorprende cómo Dios dirige nuestros pasos. Irene, había solicitado, mediante una carta, incorporarse de nuevo a la vida religiosa, pero antes de obtener respuesta, Dios salió a su encuentro. Descanse en Paz nuestra hermana Irene.



## “Apasionado Rad łowian - Sacerdote Thomas Fajt”

Bolivia, no de revistas de la agencia de viajes, no de "todo incluido", sino de lo real, visto con los ojos y el corazón de nuestro compatriota, el misionero, sacerdote Thomas Fajt que pudimos experimentar y saborear la noche del viernes 30 de junio.

En un salón completo en Rad łów MCK priest. Tomasz presentó fotos de 6 años de actividad misionera. Habló del país donde trabaja, de su gente, de la cultura, del clima, y sobre todo de su ministerio, de sus inicios difíciles, de los retos que tuvo que enfrentar y que aún aparecen. Mostró algunos artículos traídos de su parroquia - una cruz jesuita, que siempre estuvo en el centro de la Reducción - un centro que pusieron, una taza de Yerba (te despertar), un poncho - un traje tradicional bueno para cualquier ocasión, servido con plátanos secos y frutos secos - un tipo de patatas fritas. A los oyentes que hicieron algunas preguntas al final de la reunión les dio pequeños regalos - ángeles tallados a mano de madera de cedro.

Después de la comida espiritual, las damas de KGW de Breze źnica se hicieron cargo de la comida para el cuerpo preparando deliciosos refrescos para los invitados que habían llegado.

Y el sacerdote Thomas sigue siendo el mismo joven que sabía que quería ser misionero cuando entró en las paredes del seminario. Tiene alegría en sus ojos, fuego en su voz cuando habla de lo que le importa, bondad, honestidad y humildad en su rostro, y amor por Dios y el hombre en su corazón. Y cautivó a todos los oyentes con eso.



ITINERARIO DEL MONSEÑOR	FECHA
Urubicha, vigilia de la fiesta patronal	1
Urubichá, fiesta patronal de María de los Ángeles	2
Ascensión – San Ramón	3
Santa Rosa de la Mina, convivencia con los sacerdotes (San Juan María Vianey)	4
Concepción	5 - 9
El Fortín – vísperas de la fiesta patronal	10
El Fortín – fiesta patronal de Santa Clara	11
San Martín	12
Domingo - San Martín, comunidad Santo Domingo	13
Asunta – vísperas de la fiesta patronal	14
Concepción – aniversario de la bendición de la iglesia catedral	15
Concepción	16 - 18
Concepción, comunidad San Isidro – Confirmaciones	19
Santa Cruz	20
Cochabamba – retiro de la Conferencia Episcopal	21 - 26
Santa Cruz	27 - 28
Santa Cruz – San Antonio de Lomerío	29
San Antonio de Lomerío, comunidad Florida – bendición de la capilla	30
San Ramón – fiesta patronal	31



## Intención del Papa para el mes de Agosto:

### Por la Jornada Mundial de la Juventud

Oremos para que la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa ayude a los jóvenes a ponerse en camino, dando testimonio del Evangelio con su propia vida.

## Cumpleañeros del mes de Agosto

- |    |  |            |
|----|--|------------|
| 06 | Hna. Dolly Sandoval  | San Julián |
| 11 | Hna. Sellin Kim  | San Martín |
| 20 | Hna. Marisohwa Kim   | San Julián |
| 04 | El día 4 de agosto celebramos a San Juan María Vianmey Patrono de lo párrocos. Modelo de pastor apasionadamente consagrado a su ministerio. Felicitamos a los párrocos, en el día de su santo patrono, y oramos por la santificación de ellos. |            |





# INDICE

## ÁREA DE EVANGELIZACIÓN

Encuentro Pastoral Juvenil	2
Primer Simposio CAM VI	2
Taller Bíblico San Ramón	3
Centenario Hermanas Terciarias	3

## ÁREA DE PROMOCIÓN HUMANA

Encuentro Laicos en San Ramón	4
Encuentro Vocacional	4
taller plantel Docente	5
Coro y Orquesta Urubichá	6

## ÁREA DE COMUNIÓN ECLESIAL

Encuentro mensual Clero Vicariato	7
Encuentro de la vida consagrada	8
Hermanas misioneras están de Júbilo	9